
Prédication 3 juin 2012
Baptême Chiara 

Textes choisis :
1 Corinthiens 12, v. 12 et 13.
Ephésiens 4, v. 1 à 6
Matthieu 22, v. 35 à 40
Marc 4, v. 30 à 32

Petit cadeau deviendra grand …
Jeanne et Nicolas, vous nous avez offert, à l'occasion du baptême de petite Chiara, 4 
textes de la Bible, chacun d'une richesse particulière.
Et c'est avec le dernier lu, celui de la graine de senevé que je voudrais commencer.

Graine de senevé que nous pouvons appeler aussi de son nom savant "sinapis nigra" 
ou encore dans un langage courant "graine de moutarde".
Au temps de Jésus, qui partage cette parabole avec ceux qui l'entourent, cette graine 
est parmi la plus petite des graines potagères. 
Et  devenue  plante,  elle  s'élève  jusqu'à  3  mètres,  la  plus  grandes  parmi  ses 
semblables...

Contraste surprenant entre le petit commencement et le grand accomplissement.
Petit cadeau deviendra grand.

Dans votre  parcours,  Jeanne et  Nicolas,  vous pouvez entendre cette  petite phrase 
résonner de plusieurs manières : votre union, cadeau d'un amour l'un pour l'autre, a 
grandi aujourd'hui, par la naissance de Chiara.
Votre amour a grandi aussi par les différentes étapes de vie que vous avez traversées 
ensemble.
Et votre famille grandit encore puisqu'un 2e enfant est attendu dans votre foyer.

Aujourd'hui vous demandez le baptême de Chiara comme une continuité dans votre 
vie de foi,  comme un témoignage devant la communauté de votre reconnaissance 
pour cet enfant donné.
Petit cadeau deviendra grand.

C'est aussi le sens que l'on peut donner au baptême : 
Ce matin... 
petite Chiara, 
petit geste, 
petites goutte d'eau, 
quelques paroles, 
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quelques minutes passées, 
quelques petites signatures griffonnées sur un registre à la fin du culte...
Tout petit aujourd'hui, pour demain devenir grand... 
Petit cadeau deviendra grand.

Un baptême d'enfant : un petit geste qui deviendra grand…
Nous avons la pratique dans nos églises réformées de baptiser les enfants, les petits, 
sans tambour ni trompette, au cours d'un culte, et accompagné de paroles bonnes, 
paroles qui disent du bien, snes du mot "bénédictions".
D'autres églises ne baptisent que des adultes, plongé entièrement dans l'eau, qui vont 
confesser leur foi et témoigner de leurs parcours.
C'est une autre façon de rendre grâce à Dieu.
Dans notre église, et avec le baptême des plus petoits, nous mettons l'accent sur le 
petit cadeau qui deviendra grand.

Votre famille,  Nicolas,  est  catholique,  pour vous aussi  le baptême des enfants est 
important. C'est un sacrement où nous nous retrouvons, un seul baptême chrétien, 
qu'il soit fait dans une église ou dans un temple.
Il nous est plus difficile, c'est vrai, de nous retrouver sur d'autres points.

Pour tous les deux, Jeanne et Nicolas, qu'importe !
Et le choix des autres textes bibliques en témoignent :
Tous des textes qui parlent d'unité dans la différence, de patience et d'amour les uns 
pour les autres.
L'apôtre Paul explique aux habitants de Corinthe, qui sont divisés sur différents sujets 
polémiques,  que  les  suivants  du  Christ  doivent  être  à  l'image  d'un  corps,  qui  a 
plusieurs membres bien différents mais qui pourtant ne fait qu'un.
Cette  image  très  parlante  peut  être  reprise  pour  nos  différentes  confessions 
chrétiennes : différentes mais tous membres d'un même corps et unis en Christ. 
bis

Ce  que  je  dis  là  peut  paraître  évident,  mais  le  jour  où  chaque  église  pourra  le 
confesser humblement et sincèrement, nous aurons fait un pas de géant : quelques 
mots pour chaque église, un grand pas pour l'unité en Christ...
Cette image peut aussi s'appliquer à d'autres domaines de nos vies : la vie de couple, 
celle de la famille élargie, parents, beaux-parents, frères et soeurs, pas facile de faire 
cohabiter tout ce petit monde... source parfois de vives tensions, mal comprises et très 
mal vécues... 
Voici ce que Paul dit aux habitants d'Ephèse : "ayez beaucoup d'humilité, de patience 
et de douceur, supportez-vous les uns les autres avec amour, ayez à coeur de garder 
l'unité dans l'Esprit par le lien de la paix".
C'est vous Nicolas qui avez choisi ce très beau texte, comme un message à nous tous 
ce matin.
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On pourrait l'apprendre par coeur et se le réciter tous les matins... "ayez beaucoup 
d'humilité, de patience et de douceur, supportez-vous les uns les autres avec amour, 
ayez à coeur de garder l'unité dans l'Esprit par le lien de la paix"...
nos conflits humains en seraient sans doute pour beaucoup évités !

Ce  que  nous  comprenons  aussi  dans  ce  texte  est  que  tout  ce  que  nous  pourrons 
accomplir sera porté par l'Esprit de Dieu, et que c'est au nom de cette unité spirituelle 
que nous pourrons nous aimer les uns les autres.
Car sinon, on est bien d'accord, ce n'est pas possible...

Et  voici  la  loi  de Dieu résumée par  Jésus,  autre  texte  que  vous  avez  choisi,  "tu 
aimeras le Seigneur ton Dieu et ton prochain comme toi-même". 
L'amour au-dessus de tout,  l'amour qui  porte  tout,  celui  que Dieu manifeste pour 
nous, et celui que nous pouvons manifester les uns pour les autres.
L'amour est en effet ce qui reste quand tout s'écroule : perte d'un être cher, tensions 
familiales, ou maladie... Nous croyons qu'en Dieu, l'amour demeure.
Nous croyons qu'en Dieu, un avenir est toujours promis et possible.  

Le baptême est signe de cette promesse. 
Comme la graine de moutarde toute petite est devenue grande, la promesse de Dieu 
pour chacun de nous dépasse les plus hauts sommets de nos espérances. 
Le baptême de Chiara ce matin, petit geste pour une petite fille, lui dit "Dieu a un 
grand projet pour toi".
Ce baptême vient nous redire à tous que Dieu a un projet grandiose pour chacun de 
nous.

Petit cadeau deviendra grand.

La petite  graine  de  moutarde  semée  se  compare  à  un  geste  accompli,  posé  dans 
l'histoire et qui s'y développe, à l'image de ce petit geste posé ce matin sur la tête de 
Chiara, un geste posé à jamais dans son histoire, dans notre histoire commune, celle 
des chrétiens, et qui maintenant va se développer à son rythme.

Alors Chiara va-t-elle atteindre 3 mètres de haut ?
Je ne lui souhaite pas !
Ses parents sont grands, elle devrait quand même être des plus grandes aussi !

Remarquons quand même que dans notre parabole, Jésus n'est pas intéressé par la 
durée de la croissance. Il ne parle ni d'attente ni de patience, il constate juste que 
soudain la plante est étonnamment grande.
Un petit geste posé dans l'histoire, dans les cœurs, et soudain une grand promesse, 
sans que l'on ne se soit aperçue de rien, ou presque !
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C'est que Jésus, par son Esprit, est à l'oeuvre en nous et avec nous.
Sans  tambour  ni  trompette,  son  amour  façonne  nos  cœurs,  comme  le  chante  la 
cantique, puisque nous le lui avons demandé. 
Soyez-en assurés, Christ en vous, vous fait grandir.
Petit cadeau deviendra grand.

Pour terminer, revenons sur la toute fin de notre parabole : Jésus dit qu'une fois atteint 
3 mètres, la plante de senevé a des branches si grandes que les oiseaux peuvent faire 
leur nid sous son ombre.
C'est l'image du Royaume de Dieu qui s'étend pour tous et permet à chacun de s'y 
reposer.
Le petit bébé Jésus, né dans une mangeoire dans une crèche, tout petit prémice d'une 
grande promesse, est pour nous tous aujourd'hui arbre de vie où nous pouvons sans 
crainte et malgré les aléas de la vie venir y trouver refuge.
Petit cadeau deviendra grand. 

Alors, Jeanne et Nicolas, quand votre vie se poursuit doucement avec Chiara à vos 
côtés et ce bébé qui se prépare à vous rejoindre, soyez assurés que ces valeurs que 
vous  portez  :  patience,  amour  et  douceur  seront  pour  toujours  l'engrais  de  votre 
espérance.
Une promesse vous est offerte, soyez-en des témoins fidèles et avertis !
Prenez soin de Chiara, de vous-mêmes et de ceux que vous aimez, et vivez de cette 
grande promesse : Dieu vous tient dans ses mains, Il est votre soutien.

Amen.

Pasteur Ch. Gérard. 
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